Los dos pilares de Taiwán

La libertad y la democracia son los dos pilares de la China libre, Taiwán. Sobre ello reflexiona su embajadora en este tiempo de grave amenaza existencial al país.

Vivia Chang

I recientemente conocido informe sobre Libertad en el Mundo publicado por la organización no gubernamental estadounidense Freedom House otorga a Taiwán, por 26° año consecutivo, la calificación de "país libre", el segundo más libre de Asia solo por detrás de Japón, y destaca los derechos políticos y libertades civiles logrados por los taiwaneses, que nos hacen merecedores de tal calificativo. Respaldando los resultados de tal informe, el pueblo de Taiwán ha demostrado una vez más al mundo su compromiso con las libertades en las elecciones presidenciales y legislativas celebradas el pasado 13 de enero de 2024, en las que elegimos a nuestro próximo presidente. Lai Ching-te, y que no solo han constatado que el pueblo taiwanés defiende inequívoca y firmemente su sistema constitucional libre y democrático y su autodeterminación, sino que también subrayan la fuerte y saludable resiliencia democrática de Taiwán.

Porque las circunstancias en que Taiwán celebra esa fiesta de la democracia que es toda elección presidencial no son las de cualquier otro país. En los días previos a las elecciones, Taiwán estuvo sujeto a una interferencia electoral sin precedentes por parte de China a través de tácticas como la intimidación militar, la coerción económica, el acoso diplomático, la presión política, la guerra cognitiva y el impulso a la integración y la anexión. A pesar del uso de la guerra híbrida por parte de China para interferir en el proceso democrático de Taiwán y de los intentos de erosionar su sistema, los votantes taiwaneses tomaron la decisión con ideas claras y mente tranquila para salvaguardar su estilo de vida libre y democrático, conquistado con tanto esfuerzo.

Los intentos de China de interferir en las elecciones de Taiwán revelan cuáles son las manipulaciones empleadas por los regímenes autoritarios para inmiscuirse en las elecciones democráticas. Lo ocurrido en las elecciones de Taiwán ha de servir como alerta a los socios democráticos para que permanezcan vigilantes y tomen precauciones

contra la interferencia de China y otros países autoritarios en todo el mundo. La convulsa e incierta situación internacional actual refleja una confrontación entre los sistemas autocráticos y democráticos. El caso de la invasión rusa de Ucrania y la actitud de China hacen cada vez más evidente que se está produciendo un acercamiento entre los primeros que solo va a poder ser contrarrestado con la necesaria cooperación entre todos los segundos.

Las amenazas políticas, diplomáticas, económicas y militares de China sobre Taiwán y sobre toda la región de Indo-Pacífico no solo se producen en nuestros periodos electorales, sino que son constantes y prolongadas en el tiempo. China, a través de la presión militar y económica y las estrategias de guerra híbrida y cognitiva en la zona gris, extiende su amenaza a Taiwán y a otros países de la región, como Japón y

Continuaremos mostrándonos al mundo como un país libre, una democracia madura, un faro de libertad y un bastión de los Derechos Humanos.